

L'éolien, une énergie politique

BAPE – Seigneurie de Beauté

4 juillet 2012

Mireille Bonin, Massif du sud; Jean Bédard, Kinnear's Mills

Contexte de la Seigneurie de Beaupré

- Un lien tangible à la source de notre histoire canadienne française qui remonte à 1636
- Une seigneurie d'origine encore présente à Québec
- Des services que nous rendent la nature sur des centaines de km carrés: notre plus grande richesse naturelle

L'opportunité de l'éolien au Québec

- Duplication d'une source d'énergie qui produit de l'électricité alors que tous les Québécois du Sud ont déjà ce service depuis les années 1960 et en surplus
- Une énergie électrique qui ne desservira pas les territoires du Nord, lesquels se servent encore du diésel pour leurs services en électricité.
- Une dépense pour les Québécois afin de maintenir des jobs artificiellement (citation Marmen)

Mythes et réalités - Énergie électrique

- Hydro Québec nous démontre que l'hydro électricité est l'énergie renouvelable la plus utile pour approvisionner le Québec tout entier, Nord et Sud, en électricité, à long terme et en considérant:
 - L'environnement
 - La stabilité et le rendement
 - Les coûts
 - L'acceptabilité sociale.

L'hydroélectricité est notre fierté nationale

Le leurre de la réduction des GES

- Le calcul des GES n'est pas requis pour la réalisation des études d'impact
- Pas de calcul non plus sur la réduction des GES avec la production d'éolien au Québec.
- L'interprétation citoyenne: les GES dans la production d'électricité au Québec sont déjà négligeables, l'éolien n'y a aucune incidence

Les surplus d'Hydro nous coûtent cher

- La Régie de l'énergie nous informe que nous devons encore payer 200M à Trans Canada énergie pour ne produire à sa centrale de Bécancour
- Les spécialistes en énergie (Tribune 28 juin 2012) dénoncent le gaspillage: on produit l'éolien à 10cents le kwh, on le revend à 5cents. On a pas les marchés pour justifier le développement de cette industrie

L'évolution de l'évaluation environnementale

- Les travaux du Secrétariat international francophone sur l'évaluation environnementale (SIFÉE)
 - La consultation préalable
 - L'évaluation environnementale stratégique
 - L'opportunité des projets
 - La responsabilité des compagnies

Conclusion

- Produire de l'éolien pour alimenter en électricité des milliers de résidences qui ont déjà ce service au meilleur coût avec une énergie renouvelable et fiable, est un gaspillage
- Une évaluation environnementale stratégique de la filière éolienne pour défaire les mythes entourant l'énergie s'impose et pourrait jeter les bases d'une véritable politique énergétique au Québec
- Le territoire de la Seigneurie de Beaupré fait partie de notre patrimoine naturel ancestral ; nous avons la responsabilité collective de le protéger dans son intégralité.